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SECTION DE LA GUADELOUPE 
 
 
 
 
Un CTPD s'est tenu le 1er juin 2011 à la DGCCRF sous la présidence de Monsieur 
CASABIANCA, DRFIP de la Guadeloupe. 
 
Ce CTPD comprenait quatre points à l'ordre du jour: 
 
 1/ Approbation du PV du CTPD du 21/01/2011 (point rajouté après lʼenvoi 
des convocations) 
 2/ Horaires variables dans les postes comptables 
 3/ Ponts naturels 
 4/ Questions diverses 
 
La séance débute à 9h30 par la remise au Président de la déclaration liminaire 
suivante de FO DGFIP. 
 
 
Monsieur le Président, 
  
 
Le jeudi 26 mai 2011, une délégation du syndicat FO DGFIP sʼest rendue sur le site 
de Morne Caruel. 
 
Les agents nous ont demandé de vous saisir des nombreuses difficultés quʼils 
rencontrent régulièrement sur ce site en chantier. 
 
1/ La circulation se fait dans les deux sens et ceci est source de nombreux conflits 
(notamment le matin), dénoncés par la presse. 
De ce fait, les redevables arrivent particulièrement énervés et sʼen prennent aux 
agents; 
Les agents demandent le respect du sens unique de la circulation. 
 
2/ Les agents perdent entre 15 et 30 minutes le matin alors quʼils sont sous le 
régime des horaires variables; 
Les agents souhaiteraient donc une prise en compte de ces retards pour le 
décompte de leurs heures. 
 
3/ Aucun panneau nʼindique les travaux, ni la durée prévue... 
 
4/ Les panneaux indicateurs ne sont pas visibles ni compréhensibles par les 
contribuables; 
 
5/ Certains redevables doivent patienter sur des bancs à lʼextérieur sous le soleil ou 
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la pluie; 
 
6/ Au CDI Grande-Terre Nord (Morne-à-lʼEau) a été placée lʼarmoire du réseau 
informatique et téléphonique. De ce fait, il existe une ouverture pour le passage des 
câbles qui occasionne une déperdition de la fraîcheur.  Il y fait donc particulièrement 
chaud. 
De nombreux fils jonchent le sol.  
Le CHS a-t-il validé cette installation lors de sa visite? 
 
Certaines portes nʼont pas de clés; 
Les agents souhaiteraient avoir un photocopieur dans le bureau afin de ne pas avoir 
à laisser les contribuables seuls en cas de réception. 
 
7/ CDI Pointe-à-Pitre: 
Les agents sont en attente de deux demandes effectuées auprès de leur hiérarchie: 
lʼabattement dʼune cloison et le déplacement de la climatisation, placée actuellement 
en face de la porte. 
 
8/ SIE Nord: 
Il nʼy a pas de lumière dans les toilettes depuis plus dʼune semaine. 
Les fontaines dʼeau ne sont pas nettoyées et sont toutes installées dans le bâtiment 
principal. 
Il nʼy a pas eu de désinsectisation depuis des années et les archives comblent les 
bureaux. Lʼissue de secours est même bloquée. 
 
Nous avons trouvé des gravats à lʼextérieur (hors des bennes à ordures) du 
bâtiment principal. 
Apparemment, les cloisons installées par lʼentreprise chargée du désamiantage ne 
sont pas étanches. 
 
Tout ceci génère un stress supplémentaire pour les agents qui sont inquiets pour 
leur santé. Ils souhaitent obtenir un certificat attestant quʼils ont travaillé dans un 
environnement amianté. 
Les travaux sont prévus sur une période de 18 mois, avec un retour dans le 
bâtiment principal des agents actuellement dans les “Algeco” pour novembre de 
cette année. Mais, les agents que nous avons rencontrés ne souhaitent pas 
réintégrer ce bâtiment. 
 
 
 
Monsieur le Président que comptez-vous faire pour apaiser les inquiétudes légitimes 
et les conditions de travail des agents qui travaillent à Morne Caruel? 
 
 
 
 
Le Directeur a répondu point par point : 
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1/ Un rappel à la mairie et à la police municipale sera fait afin de réguler la circulation 
et de faire respecter le sens interdit. A suivre. 
 
2/ Les agents seront crédités de 15 minutes par jour pour prendre en compte leurs 
difficultés à accéder au site le matin. 
 
3/ Il semblerait quʼun panneau indiquait les travaux et leur durée. A vérifier. 
 
4/ La Direction estime que les panneaux indicateurs sont assez visibles et 
compréhensibles par tous. La campagne de dépôt des déclarations étant parvenue à 
son terme, le nombre de visites de contribuables devrait diminuer. 
 
5/ Un devis pour des auvents a été fait. Le montant est particulièrement 
excessif (26000 €) et la DRFIP nʼa pas de ligne de crédit pour le financement. 
Dʼautres solutions sont à lʼétude. A suivre. 
 
6/  Une étude est en cours pour trouver une solution à lʼouverture dans le mur de 
lʼ « Algeco » derrière lʼarmoire du réseau informatique et téléphonique, qui devrait 
dans peu de temps avoir une porte. A suivre. 
Autres propositions : installation de goulottes pour les fils qui traînent et dʼun 
photocopieur ou scanner. A suivre. 
La Direction est en attente dʼune commande de double de clés des « Algeco ». A 
suivre. 
 
7/ M. DELSART, chargé de lʼimmobilier et du suivi des travaux, est informé et fait le 
nécessaire. A suivre. 
 
8/ Le remplacement des ampoules sera fait très rapidement ainsi que la maintenance 
des fontaines dʼeau. A suivre. 
La désinsectisation est prévue à lʼissue des travaux. A suivre. 
 
Des bonbonnes dʼeau seront installées au niveau des « Algeco ». 
 
Le Directeur a indiqué que les agents, qui souhaitent obtenir un certificat 
attestant quʼils ont travaillé dans un environnement amianté, doivent le 
demander au service Ressources Humaines. 
 
Le DRFIP a prévu une visite sur le site de Morne Caruel le vendredi 3 mai 2011 vers 
10 heures. 
 
Un rendez-vous sera pris aves Mme VIERSAC et les membres du CHS vers le 15 
juin 2011. 
 
Les travaux pour lʼinstallation de la barrière dʼaccès au parking de Morne Caruel 
débuteront le 1er ou le 3 juin. 
Lʼengagement pris de réunir le groupe de travail une fois par mois sera respecté. 
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Les documents relatifs aux travaux de désamiantage se trouvent sur le site et sont à 
la disposition des membres du CHS. 
 
1/ Approbation du PV du CTPD du 21/01/11 : 
Tous les membres du CTPD nʼont pas reçu les documents. Il est décidé de reporter 
ce vote au prochain CTPD. 
 
2/ Horaires variables dans les postes comptables : 
Mme MAUBRE-TURPIN annonce lʼarrivée des appareils de pointage mais 
lʼinstallation nʼest prévue que pour le 1er août 2011. 
Une erreur a été constatée sur les horaires du poste de Pointe-Noire. Après 
vérification, cette erreur est rectifiée. 
 
FO DGFIP  a voté POUR. 
 
3/ Ponts naturels : 
La Direction nous a informé que le choix des agents suite au vote est le 31 octobre 
2011. 
Pour 2012, le choix et lʼapprobation des jours « ponts naturels » auront lieu en 
décembre 2011. 
 
4/ Questions diverses : 
- Désinstallation des antennes du toit de la DRFIP (parc de la Préfecture). 
Un courrier a été faite à lʼopérateur, il y a plus de 3 mois, afin de demander la 
désinstallation des antennes. A ce jour, il nʼy a pas eu de réponses. La Direction 
propose de faire un référé avec demande dʼastreintes (le service Contentieux 
prendra en charge ce dossier). 
- Problème dʼantennes relais installées en face du CDFIP de Baie-Mahault / 
Petit-Bourg, une collègue est même tombée malade (les antennes seraient à 
lʼorigine de sa maladie selon son médecin). 
Le DRFIP propose de demander au trésorier de se rapprocher du propriétaire de la 
maison. 
 
- Problème des vols à Desmarais et au Lamentin.  
Les enquêtes suivent leur cours. Une fiche de procédure sur les points de sécurité à 
vérifier et respecter a été transmise à lʼensemble des comptables du réseau. 
La Direction a aussi demandé aux comptables dʼeffectuer un « audit sécurité » sur la 
gestion des deniers. 
 
- Problème de la formation demandée pour les agents enregistreurs depuis le 
13 mai 2011. 
Une relance a été faite auprès de Mme RICHARD, chargée de la division Formation 
professionnelle – Concours, pour cette formation. Malheureusement, pour ce 
semestre, cette formation, assez pointue, nʼest pas prévue au niveau national.  
Une solution serait de faire venir un formateur occasionnel, expert dans ce domaine. 
Le DRFIP sʼengage à suivre et résoudre très rapidement ce dossier. 
 
- Problème de la panne de la pointeuse du site de Desmarais. 
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Lʼappareil a été envoyé pour réparation en France hexagonale à la mi-avril 2011. La 
réparation est en cours. En attendant sera installé lʼun des appareils parmi ceux qui 
viennent dʼarriver. 
 
- Les agents de Morne Caruel souhaitent modifier leurs modules dʼhoraires 
variables pour pouvoir commencer à 6h30. 
Le DRFIP constate que cette demande est récurrente mais se heurte à de 
nombreuses difficultés (ouverture des portes, respect de la procédure pour tout 
changement de module : vote des agents …) 
 
FO DGFIP indique que les agents inscrits au concours de contrôleur Trésor 
Public 1ère classe nʼont toujours pas reçu leur convocation. 
Mme MAUBRE-TURPIN, après vérification, annonce que les convocations ont été  
envoyées depuis le 23 mai 2011 de Paris. Cependant, des doubles seront envoyés 
par mail. 
 
La séance est levée à 12h30. 
 
 
 
 
Les représentants FO DGFIP 
 
Maude DOLMEN  
Claude OTVAS 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


